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Roma 
«Il Comune ha speso solo 500 milioni» 
Dopo il ministro per l'Ambiente Ripa di Meana 
le accuse del direttore generale 
del ministero di piazza Venezia, Clini 

«La situazione del traffico è grave 
c'è un flusso continuo, sempre rallentato 
con picchi di gas nell'aria altissimi 
Ma l'amministrazione comunale sta a guardare» 

Saltalo 
28 novembri- 1992 

A G E N D A 

Smog, 40 miliardi chiusi in un cassetto 
I soldi contro l'inquinamento non utilizzati dal Campidoglio 
Irritato dalle accuse del martelliano Ripa di Meana, 
il craxiano Carrara non vuole più sentir parlare di 
smog . L'assessore Palombi parla di «amenità» con
tenute nel decreto del ministro. Per il Campidoglio 
ora la colpa è del governo che non concede fondi 
per la metro. «Ma il Comune di Roma ha 40 miliardi 
per misure antinquinamento e in due anni ha speso 
solo 500 milioni», dice il direttore del ministero Clini. 

RACHELE OONNELLI 

• 1 Tra imbarazzo e astio, in 
Campidoglio non si vorrebbe 
più sentir parlare dell'inquina
mento e delle accuse di ineffi
cienza rivolte al sindaco dal 
ministro dell'Ambiente Carlo 
Ripa di Meana. Solo l'assesso
re Massimo Palombi alla fine 
accetta di parlarne, ma solo 
per liquidare la questione. Am
mette l'irritazione di Carrara e 
gli dà ragione. Anche a lui il 
decreto antismog sembra un 
elenco di consigli banali e 
•amenità». «In rilardo sono il 
governo e il Parlamento, altro 
che il Comune!», sostiene. Lo 
smog, a sentire sindaco e as
sessore, ora e tutto un proble
ma di soldi, quelli che manca
no da Roma-capitale per ter
minare la rete metropolitana. E 
in Campidoglio si fa sapere 
che uno dei prossimi provvedi
menti contro gli ingorghi a 
piazza Venezia potrebbe esse
re proprio quello di bloccare le 
auto blu del ministero «verde». 
Insomma, la polemica tra il 
craxiano Carrara e il martellia
no Ripa di Meana si (a sempre 
più aspra. Ma quali sono i ter
mini della questione secondo 
un «supertecnico»? Risponde 
Corrado Clini, direttore gene
rale del ministero dell'Ambien
te. 

Direttore, a Roma U decreto 

entrato in vigore il 18 no
vembre «cono non convin
ce. Ma cosa prevede? 

Il decreto (issa i livelli di atten
zione e di allarme, stabilisce 
che quando vengono varcati, i 
comuni debbono intervenire. 
Negli allegati ci sono le linee 
guida degli interventi, che però 
sono dei consigli, non degli 
obblighi. I comuni in base alla 
nostra legislazione hanno un 
potere quasi assoluto nel go
verno del territorio. Anche la 
"carr pool" è un consiglio, co
piato dagli Usa. Un altro, che 
viene da Zurigo, 6 il parchime
tro a prezzi alti per chi vuole 
avere il privilegio di parcheg
giare in centro. 

Non le sembrano provvedi
menti discriminatori? 

Basta che ci siano mezzi pub
blici veloci, frequenti e con 
tempi certi di arrivo a destina
zione. E questo si può realizza
re con strade riservate ai tra
sporti pubblici e corsie prele-
renziali transennate come 
quella del tram al Flaminio. 

Allora secondo lei si può in
tervenire anche senza avere 
fondi lngentlssiml? 

Il ministero in due anni ha fi
nanziato progetti del Comune 
di Roma finalizzati all'abbatti-

Processo «Casina Valadier» 
Falso in a t to pubblico 
Rinviato a giudizio 
il notaio Di C iommo 
•a l Rinviati a giudizio dalla 
quarta sezione della corte 
d'Appello il notaio Michele Di 
Ciommo e Romeo Lancia, ex 
propnetario del ristorante -Ca
sina Valadier». Sono accusati 
di falso in atto pubblico. Per la 
stessa vicenda, e per lo stesso 
reato, è in corso un processo 
nei confronti di Giuseppe Ciar-
rapico, che nel '90 aveva ac
quistato tutta la catena di bar e 
ristoranti che faceva capo a 
I .ancia. 

I giudici hanno accolto il ri
corso presentato dal pubblico 
ministero Leonardo Frisani, 
fatto contro il proscioglimento 
di Di Ciommo e Lancia da par
te del giudico delle indagini 
preliminari Alberto Pazienti. 
Ciarrapico e già imputato nello 
stesso procedimento perchè ri
nunciò all'udienza preliminare 
chiedendo il giudizio imme
diato. 

La vicenda riguarda la regi
strazione del contratto di ven
dita della «Casina Valadier». 
Dal registro notarile, il bar ri
storante risulta venduto il 31 
ottobre '90, ovvero dopo la di
chiarazione di fallimento della 
società, che avrebbe dovuto 
impedire ogni transazione. Pe
rò sull'atto di vendita la data è 
un'altra: 12 ottobre '90. Cioè 
quando la dichiarazione di fal
limento non era stata ancora 
fatta. E tutti quei giorni di di
stanza, tra la stipula e la regi
strazione, sono strani. Di soli
to, si fa tutto nello stesso gior
no. Gli imputati, Ciarrapico in
cluso, hanno giustificato la 
stranezza sostenendo che la 
pratica si era persa nei mean
dri dell'ufficio, tra cassetti e 
scrivanie pieni di carte. Ed era 
stata poi miracolosamente ri
trovata solo il 31, giorno della 
registrazione. 

mento del livello di inquina
mento per una cifra di 40 mi
liardi. Il Campidoglio finora è 
riuscito a spederò solo 500 mi
lioni. Non è parlilo, ad esem
pio, il progetto Riè finanziato 
per un sistema integrato di 
controllo del traffico, con se-
malori sincronizzati e avvisi 
agli automobilisti che servono 
a incanalare la circolazione 
verso itinerari meno ingorgati. 
Poi c'è la tramvia di Trastevere, 
ci sono i filtri per i bus dell'Atac 
che consentono di ridurre del 
95% i fumi neri. Esistono poi al
tri strumenti, come le multe, 
più o meno alte a seconda di 
quanto deciso dai comuni. E i 
controlli più o meno severi e in 
grado di modificare i compor

tamenti degli automobilisti. Si
stemi cosi funzionano a Vien
na, Francoforte. Parigi. 

A Roma invece ancora no. 
Perchè? 

£ una domanda imbarazzante, 
Non voglio entrare nel dibattito 
politico. Capisco che gli inte
ressi in una città come Roma 
possano essere diversi e con
traddittori. Penso solo questa 
croce non possa essere addos
sata ad un ministro che appe
na nominato ha cercato di di
sciplinare la materia. 

La situazione inquinamento 
a Roma è tanto grave? 

La situazione romana è carat
terizzata da un traffico sempre 
continuo e sempre rallentato, 

con un livello di inquinanti nel
l'aria che anche se non rag
giunge sempre picchi molto 
elevati, non ha senza soluzio
ne di continuità. E questo si-
gnilica che persone, animali e 
piante vengono sottoposti ad 
uno stress incessante. Bisogne
rebbe gradatamente interrom
pere a periodi e a zone questa 
aggressione chimica. 

Anche con le targhe alterne? 
Le targhe alterne diminuisco
no il traffico molto poco quan
do il numero delle auto in ogni 
famiglia ò di media alto: due o 
tre. Il blocco totale è una solu
zione drammatica. Meglio sa
rebbe creare assi di scorrimen
to veloce e metro di superficie, 

Rutelli a testa bassa 
«Il sindaco si deve dimettere» Franco Carraro Francesco Rutelli 

• •1 «Carraro ha una sensazionale 
faccia di bronzo. Accu.sa Ripa di Mea
na ma dovrebbe dimettersi per il suo 
totale fallimento in materia di traffico». 
Francesco Rutelli, deputato verde e 
consigliere comunale a Roma, non 
manda a dire nulla, non usa mezzi ter
mini. E in una nota diffusa dal gruppo 
parlamentare accusa il sindaco di 
aver dimostrato «incapacità e inerzia» 
e di aver «accumulato un fallimento 
dopo l'altro» nella gestione del tralfico 
romano. 

•Il sindaco ha dimostrato di non sa

per combinare nulla - aggiunge Rutel
li - salvo utilizzare la polemica per fini 
interni del partilo socialista in quanto 
vessillifero di Bettino Craxi. Carrara 
dovrebbe dimettersi per la totale in
competenza dimostrata: le indagini 
epidemiologiche mostrano una tre
menda crescita a Roma di tumori al 
polmone e di malattie respiratorie 
causate dall'inquinamento da traffi
co». Carraro, infine, secondo Rutelli, si 
sarebbe limitato ad accusare il mini
stro dell'Ambiente che ha «la colpa di 

aver predisposto un prezioso decreto 
a tutela della salute dei cittadini. I.a 
verità è una sola - conclude il parla
mentare verde - Sono i comuni i veri 
responsabili e Carraro ha una sensa
zionale faccia di bronzo, visto che toc
ca a lui agire». 

«Il 2 dicembre, nell'audizione della 
commissione ambiente della Camera 
dei deputati, preciserò con dati di fat
to il mio pensiero in ordine a quanto il 
decreto ministeriale tuteli la salute dei 
cittadini», è la risposta trattenuta di 

Franco Carraro. «In quella occasione -
prosegue - consegnerò alla commis
sione una memoria d i e risponda alle 
questioni, che non hanno alcuna atti
nenza con il decreto, sollevate dal mi
nistro Ripa di Meana, che riguardano 
presunte inefficienze del Comune nel
lo spendere i contributi assegnati». 
Comunque fino al 2 dicembre Carraro 
annuncia che non intende più parlare 
sull'argomento. «A questo punto -
conclude però - penso sia assai utile 
che se ne occupi il Parlamento». 

Mamiani, corso 
sull'antisemitismo 
Contro il razzismo 
studenti in corteo 

• • I ragazzi del liceo Mamiani hanno iniziato un seminario 
sull'antisemitismo, a cui partecipano personalità della Comu
nità ebraica. L'impegno delle associazioni studentesche ro
mane non si ferma qui. Oggi manifesteranno per chiedere la 
chiusura dei covi naziskin, per fermare la spirale razzista e per 
non dimenticare gli orrori del passato, Il corteo partirà da 
piazza Esedra alle 9,30. Tra le adesioni compaiono la Federa
zione giovanile ebraica italiana, la Focsi. la Rete. Tra le perso
nalità della cultura, il regista Marco Risi e gli autori/attori Cor
rado Guzzanti e Paolo Rossi. 

Aggressione di Mentana 
Decisa la perizia medica 
Un imputato resta in carcere 
«Ma non siamo naziskin» 
• i Inizialo e rinviato il pro
cesso in pretura contro Ales
sandro Parisse e Mario Fiora
vanti, i due ragazzi dalle teste 
rasate accusati di aver aggredi
to lo scorso sabato, a Mentana, 
l'agente Vincenzo Trebbiani, 
20 anni, intervenuto in difesa 
della collega Tiziana Mercan
te. Apostrofata dai giovani, lei 
aveva risposto E dopo un bre
ve battibecco era andata via. A 
quel punto interveniva Trob-
biani e ne nasceva subito una 
lite in cui l'agente veniva ferito 
ad un occhio con una stecca 
da biliardo da Parisse Ora 
Trebbiani deve controllare, in 
una visita specialistica, le sue 
condizioni di salute. Di conse
guenza, il pretore Maurizio Sil
vestri ha tiisposto una perizia 
medico legale affidata al dot
tor Carlo Amoroso, che preste
rà giuramento il 30 novembre. 
Respinta l'istanza di scarcera

zione di Parisse, ma l'avvocato 
Stefano Menicacci, in passato 
difensore di Stefano Delle 
Chiaie, ha annunciato un ri
corso al tribunale della libertà. 
Mano Fioravanti invece è libe
ro, lui non ha colpito l'agente. 

La tesi dell'avvocato Meni-
cacci, che aveva tentato inva
no il patteggiamento, è che 
Alessandro Parisse impugnas
se la stecca per difendersi, sen
za muoversi. Trebbiani si sa-
lebbc ferito girandosi di scatto 
L'agente invece ha denunciato 
di aver ricevuto da Parisse an
che uno schiaffo e di essersi vi
sto puntare la stecca sul viso. 
Fuon dell'aula, parenti ed ami
ci degli imputati volevano 
chiarire soprattutto una cosa' 
•Alessandro e Mario non sono 
naziskin, ma solo simpatizzan
ti di destra Volete creare dei 
mostri per forza». 
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l TACCUINO l 
Marchio Giallo. F. la libreria di Via degli Scipiom 116, 
dove oggi, ore 10-13 e 16-20, il disegnatore americano 
Steve Rude presenta (in Italia) il suon personaggio «Ne-
xus» Inforni,i/iom al tei. 23 19 39 (Marco M. LupoiJ e 
36.M 060 (libreria) 
Russia e dintorni. Il libro di Agostino Bagnato verrà pre
sentato oggi, ore 16, presso la sede dell'Istituto di cultura 
e lingua russa, piazza della Repubblica 47 Interverrà, pre
sente l'autore, Nicola Siciliani De Cumis 
Nazione, tribù, cittadinanza. La cnsi dello stato nelle 
società contemporanee. Forum internazionale del Certe e 
Stesam in programma per martedì, ore 16.30, presso l'ho
tel Columbus di via delia Conciliazione 33 Informazioni 
ai telefoni85.41.220e 32.00 851 
Musicoterapia. Sono ancora aperte le iscrizioni per il 
gruppo d'incontro «Per trasformare le nostre dissonanze 
in armonie...» Informazioni e iscrizioni al tei 21.70.35.66. 
Per 11 Nicaragua. «Il mercatino», con il cui ncavato si 
contribuisce all'acquisto di una unità mobile (ambulato
rio-consultorio) per le lavoratrici agricole del Nicaragua, 
dispone di una grande quantità di abbigliamento inverna
le regalato anche da un negozio proprio per tale scopo. I 
prezzi sono stati ancora abbassati, Ci sono anche acque
relli, bigiotteria e altri oggetti vari. Il «mercatino» è in via 
Sebino 43a (piazza Vernano) con questi orari: sabato e 
domenica 10 30-14 e 16-20, tutti i mercoledì 17-20. 
Chiamate l'Amnu, cancellerà le scritte razziste e fasci
ste Ecco i numeri telefonici por un pronto intervento: 
51.93.055, 51.93.072.51.69 24.04. 51.69.23.78. 
Lingua e cultura araba. L'Associazione Nord Sud orga
nizza corsi di lingua e cultura araba (arabo classico e 
parlato) Le iscrizioni si raccolgono in via Sebino 43/a, 
nei giorni di giovedì e domenica, ore 15.30-18.30. Infor
mazione al telefono 855.44.76. 

«Mario Mieli». Il circolo di cultura omosessuale organiz
za per quest'anno Gruppi psicoterapeutici per persone 
con Hiv e gruppi esistenziali per genitori di omosessuali. 
Informazioni al tclef. 54.13 985 nei giorni di lunedi e mer
coledì. 

MOSTRE I 
Totl Scialoja. Venti quadri inediti e acquerelli Galleria 
«Edieuropa», via del Corso 525. Orano 10-13 e 16 30-20. 
chiuso festivi e lunedi mattina. Fino al 28 novembre. 
Francis Bacon. Prime ed ultime incisioni dell'artista ir
landese recentemente scomparso. Galleria «2RC», Edizio
ni d'Arte, Via de ' Delfini 1G, orano 10-13 e 16-20, esclusi 
festivi. Fino al 30 novembre. 
Arenile Gorky. Cinquantaquattro disegni che rintraccia
no l'intero percorso artistico dell'artista nomade. Palazzo 
delle Esposizioni, via Nazionale 194. Orano 10-21, marte
dì chiuso Fino al 30 novembre. 
II mondo di Snoopy. Disegni, documentari, filmati e 
abiti di famosi stilisti per raccontare l'universo del celebre 
personaggio di Schulz. Spazio Flaminio, via Flaminia 80. 
Orario 9.30-'3 e 15.30-19.30; sabato 9 30-23.30, domeni
ca 9.30-21. Fino al 17 gennaio '93 
Joseph Beuys, Disegni, oggetti, stampe di uno dei più 
importanti artisti tedeschi Palazzo delle Esposizioni, via 
Nazionale 194. Orano 10-21, chiuso martedì. Da mercole
dì (inaugurazione ore 18) e fino al 7 dicembre 
Vasco Bendlnl. M e di grande formato di un pittore in
formale per lontana scelta Gallena dei Greci, Via dei Gre
ci 6. Orano 10-13 e 1G-19.30. Da martedì e fino al 30 no
vembre 
La seduzione da Boucher a Warhol. Dipinti ed opere 
di famosi fotografi sul tema Accademia Valentino, piazza 
Mignanelli 23 O-anu 11-20, sabato 11-23 Fino al 14 gen
naio 
Dalla terra alla luna. Modellini artigianali e 300 veicoli 
in miniatura di tutti ì mezzi di trasporto degli ultimi due se
coli. Palaex|x\ via delle Accademie Ore 10-21 Ingresso 
lire 9 000, ridotti 6.000. Fino al 13 dicembre 

NEL PARTITO l 
FEDERAZIONE ROMANA 

Avviso alle sezioni: sono disponibili in Federazione i 
questionar per il sondaggio su «Mafia, comizione e gli ita
liani» Tutte le organizzazioni del partito interessate sono 
invitate a ritirarli al più presto 
Avviso tesseramento: i cartellini '93 delle tessere Pds 
possono essere ritirati solo dalle Unioni cirroscnzionali in 
Federazione dal pomeriggio del 1 " dicembre 

UNIONE REGIONALE 
Federazione Frodinone: Cassino, Congresso ore 16 
(Gatti, De Angelis), La Forma ore 18 Congresso (Spazia 
ni ), Ferentino ore 18 Corso di formazione. 
Federazione Latina: in Federazione ore 10 riunione in 
preparazione del Convegno su Parco Nazionale del Or 
ceo ( Di Resta ) 

FINALMENTE ANCHE A ROMA 

IL CENTRO EUROPEO PER 
LA RICRESCITA NATURALE 

DEI CAPELLI 

LA SOLUZIONE 

~ ^ & > 

INTERVISTA AL CENTRO 

Coma nasce il Centro Europeo? 
Il Centro Europeo nasce circa 10 anni fa dall'esistenza del nostro capo anch'a
gli calvo, e appassionato in ricerche di estrazioni di vegetali anche se in picco
lo. Dopo anni di ricerca trovò questi proaotti oleosi da l u i estratti, da differenti 
vegetali. In questa prima fase sponmentale si valuto su 30 persone trattale gra-

J (Ultamente, sia l'attività del prodotto sia la sua pericolosità. Si ottennero buoni 
! risultati, preferisco non definirli brillanti anche se lo erano. Quindi sia per la 
| ricrescita del capello sia perchè i prodotti non crearono sia localmente sia a 
i canco dell'organismo, nessuna reazione dannosa. 
i 

| Quanto dura il trattamento? 
! Il periodo di cura è estremamente variabile e può avere molta importanza quel-
i lo che chiooe il Cliente, comunque da un minimo di 6 mesi ad un massimo di 
I due anni. 
i 
i Perché cosi lungo? 

La lunga durata è giustificata dall'uso di sostanze che imitano, non essendo 
comunque ormoni o altro, quelle che vengono prodotte dall'organismo per 
indurre la crescita del capello. Avremo quindi una prima fase di comparsa di 
quello cho potremo eniamare capello immaturo, e poi dalla maturazione di que
st'ultimo verso una fase di completa maturità. 

1 Chi oltre a noi ha questi prodotti? 
i Nessuno, però io penso che la concorrenza sia uno stimolo fondamentale per 
! me stesso per migliorare i prodotti e ben venga chi come noi si adopera per 
i nsolvere un problema che per me è molto importante, spero solo che siano, 
I corno noi crediamo di essere, onesti con chi t'aitiamo. 

E perché non vendere questi prodotti? i 
Lo offerte sicuramente ci sono pervenute ma dovremmo vendere i prodotti, il I 
metodo, la nostra esperienza e quindi prefenamo tenere tutto noi per evitare j 
eventuali errori o inutili confusioni, i 

i 
Sono belle parole le sue ma lo scetticismo e di dovere | 
Questo è giusto ma se non si prova non si saprà mai se è possibile o no navo- j 
re i propri capelli. i 
Ma questo metodo è definitivo? i 
Si ò delinitivo, so potrà servire nel tempo qualche controllo, questo sarebbe i 
buona regola di chi lo la. | 
Perché la medicina ufficiale non si interessa di questo problema? i 
La calvizie è una patologia di sicura rilevanza sociale che Interessa circa un i 
terzo della popolazione maschile e una quota inferiore delle popolazione fem- ] 
minile. La calvizie crea sicuramente grossi problemi psicologici, e questo i'ho p 
poluto appurare colloquiando con i Clienti cho affluiscono ai nostri Centri, mcn- ) 
tre se non è sostenuta da precise patologie dermatologiche, non comporta sen- i 
sibili modilicazioni della salute dell'individuo. Forso quest'ultimo motivo giustifi- | 
ca lo scarso interesso che il mondo scientifico ha sempre prestato a questo i 
problema. Ma rifacendomi a quanto affermato dalla organizzazione mondiale ] 
della Sanità se «La salute 6 uno stato di completo benessere fisico, mentale e i 
sociale e non consiste soliamo in una assenza di maialila o informità» non ] 
vedo perché non si debba cercare di porre rimedio ad un problema che se inin- i 
lluente sullo stalo di benessere fisico, in realtà influenza assai il benessere | 
socialo e montalo di una persona. Il Centro di cui io sono responsabile lenta i 
con un cerio successo, di porro rimedio al problea calvizie. | 

P.S. Si cercano collaboratori Franchaising . | 

ROMA • Tel. 06/70475515 • TORINO • TeL 011/8012704 • NOVARA 0321/26654 
80LOGNA • Tel. 051/522578 • VOGHERA- Tel. 0380/212155 

RIMIMI - Tel. 0541/783089 
SEDE CENTRALE CARNAGO • Tel. 0331/991473 
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Oggi, 28 novembre, alle ore 10 presso la 

L I B R E R I A EDITRICE R O M A E L A Z I O (LEREL) 
Roma - Via G Lanza, 122 (L go Brancaccio) - Tol 4873129 

verrà inaugurata la mostra d'acquarelli di 
Giannetto SCHNEIDER sul tema 

I R I O N I D I R O M A 
La mostra rimarrà aperta fino al 9 gennaio 1993 

Orario 9,30 - 12,30 e oro 16 - 20 
Aperta anche la domenica mattina 

Verso il «Forum>> regionale e l'Assemblea 
nazionale delle lavoratrici e lavoratori del Pds 

GIOVEDÌ 3 DICEMBRE - ORE 17 
presso VILLA FASSINI 

(ViaG. Donati, 174) 

incontro su: 
«La proposta di legge sulla rappresentanza 
sindacale nel quadro della legislazione di 
sostegno del Pds per i diritti delle lavoratrici 
e dei lavoratori». 

Introdurrà il compagno 
on. Antonio PIZZINATO 

^DS LAZIO 


